El Ovalino

AUTORIDADES INSTAN A DENUNCIAR LOS HECHOS DELICTUALES

ROBOS Y NARCOTRÁFICO PREOCUPAN EN LIMARÍ

Desde la Prefectura local dan cuenta del trabajo realizado por el OS7 para combatir el tráfico de drogas, apuntando especialmente, a las operaciones en sectores rurales, que es donde se encuentran las plantaciones de marihuana. Además, se busca centrar los esfuerzos en atacar delitos como el robo a lugar no habitado, principal ilícito en la capital limarina.



POR VENTA DE LOS ACTIVOS DE SACYR

OPERATIVIDAD
DE RUTA D-43
NO SE VERÍA
AFECTADA

TRAS SEGUNDO "ENCUENTRO DEL AGUA"

PERSISTEN
DUDAS SOBRE
CÓMO ABORDAR
LA SEQUÍA

06-07

UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS DE OVALLE INAUGURA SU SEDE SOCIAL 04



EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ

Narcotráfico y robo a locales comerciales son las principales preocupaciones en seguridad

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS Ovalle

Carabineros se encuentra realizando diferentes actividades en el marco de su mes de aniversario, ya que el 27 de abril la institución cumplirá 97 años.

Entre estas actividades hubo una convocatoria con los medios de comunicación de la Región de Coquimbo, ocasión aprovechada para realizar una entrevista con Diario El Ovallino, puntualizando las principales preocupaciones en materia de seguridad para la Provincia del Limarí.

COMBATE CONTRA LAS DROGAS

El prefecto (s) del Limarí-Choapa, teniente coronel Osvaldo González. comenzó esta conversación comentando que combatir el narcotráfico es uno de los principales objetivos de Carabineros en la zona, en consideración de que los sectores rurales se encuentran plantaciones de marihuana.

"El balance que podemos realizar como prefectura, es bastante positivo en relación a las importantes incautaciones de drogas que hemos desarrollado con la sección OS7, la cual se inició a principios del 2024. El trabajo de esta unidad especializada es la erradicación de estas plantas de canabbis, es así como, en lo que va de este primer semestre, se han logrado incautaciones y detención de personas ligadas a este ilícito. Ahora en el mes de abril se prevé el cultivo y traslado de estas plantas, y por eso estamos trabajando en coordinación con la Fiscalía, para identificar el desplazamiento de esta droga. Tras esto, viene una etapa de combate contra el tráfico, en donde nos enfocaremos al radio urbano", indicó.

En esa línea, el prefecto (s) destacó el importante rol que cumple la ciudadanía y los municipios de la provincia, "estamos en coordinaciones con las diferentes municipales, hay que recordar que está el convenio OS14, lo que nos permite un enlace directo con los encargados de seguridad. Con respecto al tema de drogas, los municipios cuando tienen información la canalizan de inmediato a las unidades territoriales o al OS7. Esta información se trabaja para luego realizar las diligencias. Durante estos primeros tres meses, la información que nos han otorgado las municipalidades ha sido sumamente importante, dado que ellos pueden conocer mejor sus sectores", puntualizó.

ROBOS EN EL CENTRO

Por otro lado, el comisario de la Tercera Comisaría de Carabineros de Ovalle, mayor Erwin Orellana Fierro, comenta



El prefecto (s) del Limarí, teniente coronel Osvaldo González; el jefe de Zona Coquimbo, general Juan Muñoz; y el comisario de Ovalle, mayor Erwin Orellana Fierro.

Desde la Prefectura de Carabineros de Limarí-Choapa dan cuenta del trabajo realizado por el OS7 para combatir el tráfico de drogas, apuntando especialmente, a las operaciones en sectores rurales, que es donde se encuentran las plantaciones de marihuana. Además, desde la Tercera Comisaría enfocan sus esfuerzos en atacar delitos como el robo a lugar no habitado, que es el principal ilícito que se registra en el centro de Ovalle.

los delitos que en estos momentos generan inquietud en la zona urbana de la capital provincial, en donde se destaca el robo a locales comerciales.

"Estamos trabajando para lograr erradicar el delito que nos afecta hoy, que es el robo en lugar no habitado -que se da principalmente en locales comerciales-, tenemos un trabajo metodológico realizado, ya tenemos un diagnóstico de este delito, que afecta principalmente al sector de Benavente. Al respecto hemos tenido importantes procedimientos, con personas que frecuentemente están cometiendo delitos en ese sector, y son conocidos por los locatarios, estas personas han sido detenidas y puestas a disposición de la justicia", indicó.

Con respecto a este último punto, el comisario destaca que "en algunos casos hemos tenido que detener a una persona más de una vez, pero nosotros seguimos trabajando y vamos a detener a estas personas las veces que sean necesario para dar seguridad a la comunidad".

Por otra parte, el mayor Orellana hace mención de las labores que se están realizando para fiscalizar el comercio ambulante, que es otra de las problemáticas en el centro de Ovalle.

"Con la Municipalidad de Ovalle estamos trabajando en dar un buen ordenamiento a nuestra ciudad, estamos con un grupo importante de trabajo entre inspectores municipales y carabineros, para atacar el comercio ambulante ilegal que está masificado, queremos dar un buen orden a Ovalle, y así tener una comuna amena, hermosa, limpia y segura", apuntó.

IMPORTANCIA DE LA DENUNCIA

Para finalizar, el mayor Erwin Orellana extiende un llamado a la comunidad a que formalice sus denuncias, independientemente del delito, ya que esto será de utilidad para las planificaciones de Carabineros.

"Nosotros hemos tomado conoci-

"INSTAMOS A LAS PERSONAS A QUE DENUNCIEN, PORQUE DE ESA MANERA NOSOTROS PODEMOS IMPLEMENTAR NUESTRO PLAN CUADRANTE, IDENTIFICANDO EN QUÉ LUGARES SE ESTAN PRODUCIENDO LOS DELITOS, Y DE ESA FORMA FOCALIZAR LOS RECURSOS POLICIALES"

MAYOR ERWIN ORELLANA FIERRO

COMISARIO DE LA TERCERA COMISARÍA DE CARABINEROS

miento de que muchas personas no se atreven a denunciar algunos hechos, y por eso instamos a las personas a que denuncien, porque de esa manera nosotros podemos implementar nuestro plan cuadrante, identificando en qué lugares se están produciendo los delitos, y de esa forma focalizar los recursos policiales. Si no tenemos la denuncia, no podemos aplicar esta metodología, que es la base fundamental de nuestra institución", concluyó.

MEDIDAS CONCRETAS

Servicio de Salud buscará contar con una oficina receptora de drogas en Limarí

El tema fue abordado durante el desarrollo del Gabinete Pro Seguridad, además de otras medidas, como la creación de una sección del OS9, y aumentar los medios que dispone la región para el control y decomiso de las plantaciones de cannabis.



CEDIDA

Durante la instalación del Gabinete Pro Seguridad se solicitó aumentar los medios que dispone la región para el control y decomiso de las plantaciones de cannabis.

LIONEL VARELA Á. La Serena

Tras el crimen de un hombre de 30 años, quien fue encontrado atado y con un disparo en su cuerpo en el sector de la cuesta Cavilolén en Los Vilos, varias autoridades y habitantes de la Provincia de Choapa cuestionaron las medidas de seguridad que se han desarrollado en el sector y que no han tenido mayores resultados contra el crimen organizado.

Precisamente, el escenario de la provincia sur de la región, fue uno de los puntos abordados ayer en la instalación del Gabinete Pro Seguridad, el primero que es liderado por el titular de la cartera de Justicia a nivel regional.

Con el objetivo de analizar medidas concretas para fortalecer la seguridad, este viernes, el subsecretario Jaime Gajardo junto al delegado presidencial de la Región de Coquimbo, Galo Luna, encabezaron dicha instancia que contó, además, con la participación de los delegados provinciales de Limarí y Choapa, el seremi de Justicia, así como representantes de Carabineros de Chile, Policía de Investigaciones y Gendarmería de Chile.

NUDOS CRÍTICOS

Durante el gabinete, se determinaron diferentes nudos críticos de seguridad en la región para los que se plantearon soluciones en coordinación con las respectivas autoridades locales.

Entre los puntos destacados se levantaron cuatro medidas que fueron consideradas fundamentales por los

BALANCE ECOH DEL MINISTERIO PÚBLICO

En el mismo escenario sobre seguridad, durante la inauguración de sus nuevas dependencias, el Equipo de Crimen Organizado y Homicidios, ECOH, presentó un balance de concurrencias a sitios del suceso, formalizados y medidas cautelares. En la ocasión, el fiscal regional, Patricio Cooper, señaló que el equipo especializado ha concurrido en la región a 19 sitios del suceso por homicidios y secuestros extorsivos, y ha aportado con elementos de investigación en 13 casos de ambos tipos de delitos. En cuanto a acciones de investigación, el ECOH ha logrado que 5 sujetos estén en prisión preventiva, uno en internación provisoria. Cooper destacó que esta fuerza de tarea signifique una nueva manera de investigar homicidios. "El Ministerio Público estaba al debe en el sitio del suceso y ahora el equipo ECOH apoya al fiscal y a las policías, por ejemplo, en la rapidez para conseguir órdenes de detención. Creo que es el punto de partida de una nueva era en la investigación de homicidios y secuestros que, si bien, son graves, no son tan grandes en número, pero requieren que el Estado de Chile deba tener eficacia total", dijo.

presentes: contar con una oficina receptora de drogas del Servicio de Salud para la provincia del Limarí y Choapa, la creación de una sección del OS9 para la Región de Coquimbo con el fin de robustecer la labor investigativa, y aumentar los medios que dispone la región para el control y decomiso de las plantaciones de cannabis.

Otro de los puntos planteados fue la protección de los terrenos aledaños a la cárcel de Huachalalume para evitar la instalación de tomas ilegales de personas vinculadas a internos del complejo penal.

El subsecretario de la cartera de Justicia explicó que el objetivo es generar las coordinaciones necesarias para que las medidas que se tomen a nivel nacional se repliquen a nivel regional.

"La idea es que estas medidas se puedan ir implementando adecuadamente, pero además, también para que los gabinetes regionales nos entreguen las prioridades en materia de seguridad y aquellos aspectos que requieren. También desde el nivel central, para que podamos ir destrabando para que la seguridad en la región sea más efectiva y podamos ir generando todos los requerimientos que se necesitan para que la seguridad de nuestro país mejore", explicó.

A su vez, el delegado presidencial Galo Luna resaltó que estos gabinetes dan cuenta del lugar primordial que ocupa la seguridad

en la agenda del Gobierno.

"Ha sido una reunión donde hemos podido escuchar los planteamientos que se ha hecho por el presidente en los distintos gabinetes que ha constituido, pero adicionalmente también fue la oportunidad en que pudimos entregar al subsecretario nuestros requerimientos y nuestra visión sobre el combate al crimen organizado y cuáles son aquellas necesidades que tenemos", subrayó.

TRABAJO COLABORATIVO

Para el jefe de IV Zona de Carabineros, general Juan Muñoz, el trabajo colaborativo traerá resultados que la sociedad y la comunidad esperan. "Estamos trabajando para levantar otra necesidad que es la capacidad investigativa y estamos recibiendo todo el apoyo de la delegación presidencial y ahora de este comité, para poder lograrlo y poder tenerlo operativo durante el año 2025. Así que este trabajo nos va a llevar a tener muchos mejores resultados en el futuro", afirmó.

En la misma línea el prefecto inspector, Ernesto León, jefe de la PDI en la Región Policial de Coquimbo destacó que, "nosotros creemos fuertemente en el trabajo colaborativo de todas las instituciones para combatir, ya sea el narcotráfico o toda demostración delictual. Y esto es un reforzamiento a lo que debemos hacer como país para poder lograr el éxito en esta materia". Además, durante el gabinete, León anunció la reciente creación de una Brigada de Lavado de Activos para la Región de Coquimbo, que colaborará en las investigaciones criminales.

Finalmente, el director regional de Gendarmería de Chile, coronel Rafael Cadenas comentó que están a disposición para combatir el crimen organizado. "Gendarmería, en su rol específico y su eje estratégico, es la reinserción social. También está dentro de los compromisos y las acciones propias para poder atacar especialmente los niveles de criminalidad, cada vez que una persona se somete al cumplimiento de una pena, y de esta forma, bajar los índices de criminalidad", agregó.

Los Gabinete Pro Seguridad, que ya se han instalado en diversas regiones del país continuarán desarrollándose en el resto del territorio nacional, y buscarán incorporar también la gestión de los gobiernos regionales y las respectivas municipalidades.

SUEÑO CUMPLIDO TRAS 33 AÑOS DE ESPERA

Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Ovalle inaugura su sede social

En la tarde de este viernes fue inaugurado este recinto comunitario, en el cual las juntas vecinales de toda la comuna podrán efectuar sus reuniones y diversas actividades.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Este viernes 12 de abril se puso fin a una larga espera de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Ovalle, la cual inauguró su nueva sede social, ubicada en la intersección de calle Blest Gana con avenida Ariztía Oriente, a un costado del terminal de buses.

A esta instancia acudieron dirigentes vecinales de diferentes poblaciones urbanas de la comuna, así como también autoridades locales y regionales.

En la ocasión, la presidenta de la unión comunal, Patricia Alfaro, destacó la felicidad que sienten tras ver cumplido un sueño de años. "Es una alegría tan grande, se me sale el corazón. Doy las gracias a todas las autoridades que participaron de este proyecto, a los vecinos y sus directivas. Estoy realmente emocionada porque es una lucha de 33 años, desde que se inició la unión comunal, no ha sido fácil, y nada es fácil para los dirigentes, pero cuando las cosas se hacen con

amor y corazón, resultan, y valió la pena", indicó.

De esta manera, el espacio podrá ser utilizado por todas las juntas de vecinos de la comuna, y así lo declara la dirigente vecinal. "Acá se podrán hacer talleres y reuniones, además, hay juntas de vecinos que no tienen sede propia, y este sede está abierta para ellos, la verdad es que está abierta para toda la comunidad, para todas las juntas de vecinos, independientemente si están integradas o no a la unión comunal", sostuvo.

Por otra parte, uno de los momentos más emotivos de la jornada fue la entrega de un presente para la Patricia Alfaro, por parte de otras dirigentes sociales. "Fue la emoción más grande, no me lo esperaba. Me dijeron que era una luchadora, y la verdad es que todos los dirigentes sociales lo somos, un abrazo para todos los dirigentes de Ovalle, y la región también, porque este día también nos acompañaron las uniones comunales de Andacollo, La Serena



CEDIDA

La presidenta de la unión comunal, Patricia Alfaro, recibió un reconocimiento por parte de otras dirigentes sociales.



CEDID

Más de tres décadas tardó en materializarse el proyecto, por lo que la felicidad de los vecinos era más que justificada.

CINEMARK

CARTELERA

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos. Cierre después de la última función.

(Horarios de trasnoches e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

MILLONARIA INVERSIÓN

y Monte Patria", declaró Alfaro.

El seremi de Vivienda y Urbanismo, José Manuel Peralta, fue una de las autoridades presentes en la ceremonia de inauguración, destacando la millonaria inversión que permitió la construcción de esta sede, la cual superó los 250 millones de pesos.

"El MINVU tiene dos componentes, el tema habitacional, y el urbanismo, y una parte del urbanismo tiene que ver en cómo fortalecemos la comunidad y el desarrollo de ciudades, y en ese aspecto, la construcción de una sede comunitaria como esta es fundamental, porque nos interesa que tengamos una transformación significativa de la construcción de nuestra sociedad, y para eso nos interesa colaborar con las juntas de

vecinos", declaro el seremi.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, comentó que "estamos muy contentos de abrir las puertas de esta sede. El año pasado tuvimos una muy buena experiencia con los proyectos DS27 del SERVIU, nos adjudicamos 6 proyectos, pero este tenía un sentimiento especial, primero por la demora, pero también por la gran cantidad de dirigentes y vecinos que representa. El año pasado aprobamos el aporte del 10% junto al Concejo Municipal, para financiar esta obra con el ministerio", señaló.

De paso, el jefe comunal ovallino destacó proyectos complementarios de seguridad, en consideración de que la sede ya sufrió un robo hace algunas semanas atrás, "tenemos proyectos en estudio, como un cierre perimetral, que es la preocupación principal de los vecinos", puntualizó.

VALOR SE ESTIMA EN APROXIMADAMENTE 400 MILLONES DE DÓLARES

MOP por venta de los activos de Sacyr: "no afectará operación de las carreteras"

RICARDO GÁLVEZ P. Región de Coquimbo

Recientemente se dio a conocer que existen cuatro interesados, tres administradoras de concesiones y una institución de inversión colectiva, en comprar la participación de Sacyr en el Hospital Leonardo Guzmán de Antofagasta, el Aeropuerto El Tepual de Puerto Montt, y cinco carreteras.

Entre estas últimas, dos ubicadas en la Región de Coquimbo: la ruta 43, entre Coquimbo y Ovalle, y la autopista entre La Serena y Vallenar, conocida también como Ruta del Algarrobo.

En detalle, los cuatro interesados, la totalidad de ellos extranjeros, presentaron ofertas no vinculantes por las concesiones, cuyo valor se estima en aproximadamente 400 millones de dólares.

De este modo, en mayo próximo, se conocerá quién se quedará con la participación de Sacyr en la administración de los activos en venta.

Sin embargo, más allá de lo que suceda con esta operación entre privados, lo cierto es que su anuncio generó incertidumbre entre la población, los gremios e incluso entre algunas autoridades, sobre todo, por posibles modificaciones en las condiciones de la ruta 43 y la ruta 5, entre La Serena y Vallenar.

SE RESPETARÁ LO CONVENIDO EN LOS CONTRATOS

Consultado por esta interrogante, el titular de la Secretaría Regional Ministerial de Obras Públicas, Javier Sandoval, afirmó que, a pesar de que son acuerdos entre empresas, en el ministerio tienen la seguridad de que la gestión de ambas autopistas se mantendrá dentro de los parámetros establecidos.

"Son temas entre privados (...). No obstante, estas operaciones dan la garantía, la certeza, de que se conservarán las iniciativas que en que nos encontramos trabajando, junto con las que están en funcionamiento", agregó.

En consecuencia, el seremi de Obras Públicas señaló que, tanto la ruta 43 como la ruta 5, continuarán con su actividad normal.

"Tengo la seguridad de aquello. Se ha conversado, además de que se encuentra muy bien estipulado en los contratos", concluyó.

Cabe recordar que el proceso iniciado por la totalidad de la sociedad matriz de las operaciones, Concesiones



La Ruta del Algarrobo, a través de sus 187 kilómetros de extensión entre La Serena y Vallenar, se ha consolidado como un eje fundamental en el crecimiento económico de la zona norte.

Luego que se conociera que existen cuatro interesados en adquirir su participación en un hospital, un aeropuerto y cinco autopistas, entre ellas la ruta 43 y el tramo de la ruta 5 entre La Serena y Vallenar, desde Obras Públicas afirmaron que la venta no producirá modificaciones en su funcionamiento debido a que hay un contrato previo.

Viales Andinas SpA, Coviansa, llevada adelante por BTG Pactual. recibió 15 interesados entre fondos de inversión junto con operadores, los que posteriormente disminuyeron a seis candidatos.

Es así como, a fines de marzo, tres administradores de concesiones y una institución de inversión colectiva, terminaron presentando ofertas no

¿QUÉ ES UNA CONCESIÓN?

De acuerdo a INFRAEX, la concesión se realiza a través de un proceso licitatorio, en el que las empresas interesadas presentan propuestas técnicas y económicas para obtener la administración de una iniciativa en particular.

Una vez seleccionada la ganadora,

ésta asume la responsabilidad de financiar, construir y operar la infraestructura, a cambio de recibir ingresos provenientes de peajes u otros mecanismos establecidos en

En este sentido, ofrece diferentes beneficios, tanto para el Estado como para la empresa concesionaria. El Estado se beneficia al transferir el riesgo financiero y operativo al sector privado, evitando así la necesidad de inversión pública directa. Por su parte, la concesionaria obtiene ganancias a largo plazo mediante la explotación de la infraestructura y la prestación de servicios asociados.

De esta forma, estas concesiones permiten la construcción y administración de carreteras, túneles junto con peajes, asegurando la eficiencia y calidad en el transporte.

Protagonista



Javier Sandoval SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

"Son temas entre privados (...). No obstante, estas operaciones dan la garantía, la certeza, de que se conservarán las iniciativas que en que nos encontramos trabajando, junto con las que están en funcionamiento"

SOBRE TODO A CORTO PLAZO

Segundo "Encuentro del Agua" deja dudas sobre cómo hacer frente a la sequía

Distintos parlamentarios señalaron que, si bien, estas instancias son necesarias, no fue mucho lo que se pudo sacar en limpio en cuanto a acciones a seguir, sobre todo, por las iniciativas que se ejecutarán en el corto plazo. No obstante, valoraron que el delegado Luna tomara la bandera para coordinar acciones.



Este viernes se realizó el segundo encuentro regional de coordinación de estrategias para enfrentar la crisis hídrica, instancia que reunió a parlamentarios, autoridades de gobierno,



Distintos
actores destacaron que el
delegado Galo
Luna sea la
figura regional
para coordinar
acciones con
el fin de enfrentar la dura
sequía.

LAUTARO CARMONA

consejeros regionales, alcaldes, dirigentes sociales, crianceros y empresarios, para ir levantando medidas para hacer frente a la crisis hídrica.

Al respecto, el delegado presidencial regional, Galo Luna, destacó que "este encuentro por el agua ha ido

avanzando. Hemos ido incorporando iniciativas que han surgido desde acá y vamos a conformar también una mesa técnica más operativa que pueda ir traduciendo todas estas acciones y necesidades en medidas y cómo las vamos concretando, y haciendo también el monitoreo. Pero creo que estos encuentros han sido muy positivos en cuanto a que han permitido generar consensos y también aunar esfuerzos transversales por nuestra región".

En ese sentido, una de las medidas detalladas dice relación con la posibilidad de explotar 15 zonas geográficas subterráneas, de acuerdo

a lo que han determinado estudios científicos, iniciativa informada por el Ministerio de Agricultura que busca obtener agua a gran profundidad y aumentar la disponibilidad del recurso para las cuencas de la provincia de Limarí.

Del mismo modo, Christian Álvarez, seremi de Agricultura, indicó que "pretendemos implementar un modelo por el cual la dirección de Obras Hidráulicas perfore en lo que se llaman pozos colgados y, a raíz de eso, en combinación con recursos de la Comisión Nacional de Riego, poder habilitarlos. Estos pozos serían utilizados en forma colectiva en un periodo determinado



JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS 2DA. CITACIÓN

Por acuerdo del Directorio de fecha 19 de Marzo de 2024 y en cumplimiento de lo establecido en los Estatutos Sociales, se convoca a Junta General Ordinaria de Accionistas, en segunda citación, de la Sociedad Limarí Comercializadora del Agro S.A., para el día Jueves 25 de Abril de 2024, a las 17:30 horas, en primer llamado y 18:00 horas en segundo llamado, a efectuarse en la casa matriz ubicada en Avda. La Feria Nº 542, Ovalle, con el objeto de someter a consideración de los señores accionistas las siguientes materias:

1 Lectura de Acta Anterior.

- 2 Pronunciarse sobre la Memoria, el Balance General, Estados Financieros e Informe de los Auditores Independientes, correspondiente al ejercicio terminado al 31 de Diciembre de 2023.
- 3 Fijar fecha de entrega de títulos por reparto de acciones. 4 Puntos Varios.

PARTICIPACION EN LAS JUNTAS

De conformidad a la Ley, tendrán derecho a participar y a ejercer sus derechos de voz y voto, los titulares de acciones inscritas en el Registro de Accionistas a la fecha de celebración de la Junta citada sin obligaciones pendientes con la sociedad hasta 30 días. La calificación de poderes se efectuará el día de la junta hasta antes de su iniciación.

EXEQUIEL SANDOVAL QUEZADA
PRESIDENTE DEL DIRECTORIO
SOCIEDAD LIMARI COMERCIALIZADORA DEL AGRO S.A.

Ovalle, 12 de Abril de 2024.-





por los decretos que están presentes y además en forma colectiva a través de la administración de las juntas de vigilancia respectivas".

CRÍTICA A LOS PLAZOS

Consultado el diputado Ricardo Cifuentes, si bien destacó la iniciativa y el liderazgo que ha mostrado el delegado presidencial Galo Luna en esta temática, aseguró que los encuentros habría que coordinarlos de mejor manera. "Creo que hay que precisar un poco más todavía respecto a la presentación del seremi en términos de la oferta nueva de agua, cuáles son las fechas aproximadas y los impactos en términos de cantidad de litros de agua, porque la suma no es fácil de hacer".

"Además" – agregó – "me parece fundamental, y que no estuvo aquí desgraciadamente, algo que tiene que ver con de dónde traemos más agua porque probablemente se nos va a acabar la que tenemos. Y en ese sentido la propia ministra de Obras Públicas se comprometió a generar una experiencia piloto para traer agua desde el sur en este caso, porque allá hay suficiente", agregó.

En esa línea, sostuvo que "nosotros le enviamos de aquí energía, le mandamos cobre. Que nos devuelvan ellos un poco de agua. Esa sería una solución bastante razonable".

Por otro lado, Cifuentes recalcó que la idea de la desaladora está "muy fuera" del horizonte. "Hay que hacerlas, no cabe ninguna duda. Pero, en 2028 no vamos a tenerlas y es mejor no engañarnos en esto. Cualquier desaladora, sobre todo una de 1.200 litros por segundo, como se está planeando, toma hasta seis años y se necesitan no solo una sino tres", puntualizó.

Por su parte, el senador Matías Walker, aseguró que se debe intentar que estas reuniones "sean un poco más concretas. HEMOS IDO INCORPORANDO INICIATIVAS QUE HAN SURGIDO DESDE ACÁ Y VAMOS A CONFORMAR UNA MESA TÉCNICA MÁS OPERATIVA PARA TRADUCIR ESTAS ACCIONES"

GALO LUNA

DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

Todos tenemos claro los diagnósticos, los problemas, por qué llegamos a esto. Pero hay que concentrarse en la solución a un mediano y largo plazo y, en ese sentido, lo primero es asegurar el aqua para el consumo humano".

Cabe señalar que en entrevista con El Día, el seremi del MOP, Javier Sandoval, afirmó que "es probable" que durante el último trimestre del año se licite la desaladora.

Frente a esto, Walker aseguró que "se había hablado que era el segundo semestre. Lo importante es que se incluya una planta desaladora multipropósito en Limarí, ya sea en Talinay o en el punto que se termine, y ahí lo clave es el subsidio. Lo hemos hablado con el delegado de las administradoras públicas para estos efectos".

En tanto, el senador Sergio Gahona recalcó que "iniciativas como la emprendida por el delegado regional para abordar la crisis hídrica, de reunir a todos los actores, nos parece muy relevante y es un avance", destacó.

Sin perjuicio de ello, el parlamentario cree que aún "falta acelerar más el tranco por parte del Ejecutivo para que precisamente se aborde de manera mucho más integral todo el problema que tenemos hoy día con la crisis hídrica. Esto no sólo afecta el consumo

NOSOTROS LES ENVIAMOS DE AQUÍ ENERGÍA, LES MANDAMOS COBRE. QUE NOS DEVUELVAN ELLOS UN POCO DE AGUA. ESA SERÍA UNA SOLUCIÓN BASTANTE RAZONABLE"

RICARDO CIFUENTES

DIPUTADO

TODAVÍA ESTAMOS AL
DEBE CON MEDIDAS A
CORTO PLAZO. YO CREO
QUE AQUÍ TENEMOS QUE
APRESURAR EL PASO. NO
TENEMOS SOLUCIONES NI A
MEDIANO NI A LARGO PLAZO
TAMPOCO"

VÍCTOR PINO

DIPUTADO

humano, no sólo afecta a la agricultura, sino que también a la población del mundo rural, que merece muchísima más atención", puntualizó.

A su vez, el diputado Víctor Pino acotó que "aún tenemos mucho por delante, hay que seguir trabajando, seguir colaborando el uno con otro. Dentro de lo que ha sido el trabajo legislativo, creo que hemos aportado dentro de lo que el gobierno mismo también nos ha solicitado, que es poder agilizar los proyectos de ley". En cuanto a medidas a corto plazo

para abordar la sequía, sostuvo que "todavía estamos al debe con eso. Yo creo que aquí tenemos que apresurar el paso. No tenemos soluciones ni a mediano ni a largo plazo tampoco. Hoy día tenemos solamente anuncios y titulares, pero no vemos hechos concretos", lamentó.

Más tajante fue el diputado Marco Antonio Sulantay, quien aseguró que "sé que puede ser criticable mi postura, pero tengo que ser franco y directo: me dio la impresión de que esta segunda reunión estuvo demás e, incluso, fue una pérdida de tiempo. Nada nuevo, diagnósticos conocidos, anuncios antiguos, propuestas sin costos ni plazos. En resumen, nada que no se haya señalado antes. Sólo retórica y politiquería", afirmó.

MIRADA GREMIAL

Representantes del mundo privado, por su parte, destacaron la invitación ya que calificaron el espacio como una instancia esperada en la que han podido plantear sus propuestas y demandas.

Entre ellos la Sociedad Agrícola del Norte, cuya presidenta, María Inés Figari, señaló que "todos, desde nuestro puesto, tenemos la mente y el corazón abierto para entender que necesitamos algo diferente. Aquí ya más de lo mismo no nos ha servido, y por lo tanto agradezco al delegado presidencial, porque de alguna forma hemos conseguido como gremio levantar las necesidades de cada uno de los agricultores, pequeños, medianos y grandes".

Adicionalmente, sostuvo que "esto es transversal para todos y ya es un sentimiento generalizado. Cada uno de los que habló, está desde sus distintos puestos de trabajo, y están viendo que aquí se necesita acción. Estamos logrando llevar a las autoridades las necesidades urgentes", señaló.



SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl

@elovallino

facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y
REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA: PUBLICIDAD: SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina Jorge Contador Araya

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

Brasil 431 Fono (51) 2200400 Fono (51) 2200420 Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

PROPIEDADES

SE VENDE

Se vende casa en Ovalle villa Bicentenario, 2 pisos, 4 piezas, 2 baños, cocina, comedor, lavandería grande, \$ 115.000.000 conversable, cercana al centro Fono 962604542

Casa individual, 3 dormitorios, 2 baños, terreno total 227 m2,

construidos 68 m2, Villa Las Palmeras, Paradero 12, Balmaceda, La Serena, \$115.000.000, F: 961983084 - 512 497726

En La Serena, vendo casa UF 5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa Baja, cerca de paradero 11 y Balmaceda. F: 933907913

Casa esquina 3d G.González Videla sector comercial \$159.000.000, F: 942053896

ARRIENDO GRAN LOCAL PLENA ALAMEDA OVALLE 950 M2 CONTACTO +569 98706193

A PARTIR DE LAS 19:00 HORAS

Club Social y Deportivo Ovalle **debuta este sábado** ante Quintero Unido

En el Estadio Diaguita se enfrentarán ovallinos y quinteranos, en la primera fecha de la Tercera División B. El partido marca el debut oficial en la banca de Leonardo Canales, quien asumió esta temporada como director técnico.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS Ovalle

Este fin de semana inicia una nueva temporada en la Tercera División B, con 36 clubes que disputarán su opción de ascender a la máxima categoría de ANFA

La primera fase del campeonato está dividida en tres grupos zonales de 12 equipos cada uno, en donde el primero de cada grupo ascenderá de forma directa a la Tercera A, mientras los segundos, terceros y los dos mejores cuartos ingresarán a una liguilla para definir un cuarto ascenso.

En el caso del Club Social y Deportivo Ovalle, integra el grupo norte junto CEFF Copiapó, Deportes Vallenar, Quintero Unido, Coliseo de Algarrobo, EFC Conchalí, Atlético Oriente de Lo Barnechea, Municipal María Pinto, Cultural Maipú, Adriana Cousiño de Calera de Tango, Deportes Futuro de Peñalolén y Julio Covarrubias de Padre Hurtado.



CEDIDA

El Club Social y Deportivo Ovalle recibirá en el Estadio Diaguita a Quintero Unido, este sábado 13 de abril a partir de las 19:00 horas.

DEBUT OVALLINO

El debut de los verdes será ante Quintero Unido, en partido pactado para las 19:00 horas de este sábado 13 de abril, en el Estadio Diaguita.

Durante la semana el "Equipo de la Gente" entrenó principalmente en el Complejo Municipal, pero también tuvo una práctica de fútbol en el estadio el miércoles, a la misma hora del juego de este sábado, para asemejar las condiciones en que se vivirá el encuentro ante los quinteranos.

"Ha sido una semana intensa y de trabajo arduo para comenzar con el pie derecho el campeonato. Se ha entrenado de buena manera desde que comenzó la pretemporada, se ha hecho un buen trabajo. Hemos tratado de asimilar lo que el 'profe' quiere, para plasmar su idea de juego dentro del campo", declaró al respecto el defensa y capitán Patricio Ponce.

La última jornada de entrenamiento se desarrolló este viernes en el Complejo La Higuera de la Academia Kico Rojas, en donde se realizó un último trabajo de definición y táctica fija.

PROGRAMACIÓN

El partido entre Club Social y Deportivo Ovalle con Quintero Unido está pactado para las 19:00 hrs de este sábado 13 de abril, en el Estadio Diaguita

No obstante, la jornada deportiva iniciará a las 17:00 horas con un

"HA SIDO UNA SEMANA
INTENSA Y DE TRABAJO
ARDUO PARA COMENZAR
CON EL PIE DERECHO
EL CAMPEONATO. SE
HA ENTRENADO DE
BUENA MANERA DESDE
QUE COMENZÓ LA
PRETEMPORADA, SE HA
HECHO UN BUEN TRABAJO"

PATRICIO PONCE

DEFENSA Y CAPITÁN DEL CSD OVALLE

preliminar entre Academia Municipal Ovalle y Rubén Rojas Rodríguez (3R), en categoría senior 45. Este encuentro es válido por la Copa Ovalle de la Asociación Diaguitas, que es la asociación de origen del Club Social y Deportivo Ovalle.

La entrada tendrá un valor de \$3.000, y con ello se podrá ver ambos encuentros deportivos. Por otra parte, se destaca que los menores de 12 años podrán ingresar gratis.

Cabe recordar que este será el debut oficial de Leonardo Canales, quien este año dejó atrás su cargo de preparador de arqueros para asumir como director técnico del "Equipo de la Gente". De todas formas, el histórico jugador ovallino ya había dirigido a los verdes en la temporada 2019, en donde logró clasificar a la segunda fase del campeonato.

A seguir con la trilogía



Se acabó la exclusividad de Provincial Ovalle en el escenario futbolístico local. Y por partida doble, ya que este fin de semana comenzará a rodar la pelota en las canchas de la Tercera División "B" y de la Liga de Proyección, campeonatos en los que este fin de semana comenzarán su

participación el Club Social y Deportivo Ovalle, y el histórico Club de Deportes Ovalle, respectivamente.

Un problema interesante para la afición local, dividida en cierto modo por los afectos que despierta cada uno de estos equipos: uno que logró llegar recién al profesionalismo y que ha logrado entusiasmar al hincha local; otro que sigue intentando catapultarse a divisiones superiores, con un marcado énfasis comunitario; y un tercero que quiere reverdecer laureles de un pasado que supo de grandes gestas. Como sea, este sábado "El

Equipo de la Gente" retorna a la actividad oficial ante Quintero Unido, tras una temporada en la que luchó la opción del ascenso, aunque terminó bastante relegado en la Liguilla Final.

De la mano del nuevo técnico, Leonardo Canales, el conjunto verde buscará dar el golpe esta temporada, que tiene como principal novedad la inclusión de algunos jugadores sin límite de edad. El cuadro ovallino contará, por ejemplo, con la experiencia de César Castillo, otrora jugador de Deportes Ovalle y también de Provincial, elenco con el que supo ser campeón en Tercera "B". En el caso del CDO, la consigna es mantenerse un año más activo en la Liga de Proyección, con la esperanza de que para el 2025 sí sea aceptado en las competencias oficiales de ANFA, cosa que no sucedió esta temporada.

Con Danilo Chacón en la banca técnica, "Los Verdes del Limarí" tienen la misión de no decaer y de mantener la llama viva en torno a una institución emblemática, que sigue soñando con un retorno al lugar del que nunca debió salir.

Por ahora todo se ve muy lejano, pero sabemos que el fútbol es cíclico y que si ahora le toca estar abajo, más adelante el destino bien puede volver a sonreírle. Así ha pasado con muchos clubes de nuestro fútbol y es la mentalidad que deben sostener los dirigentes que siguen luchando por potenciar al club.

Por lo pronto, esperar que todos los equipos limarinos tengan un buen devenir esta temporada. Provincial ya viene con rodaje y ha tenido una campaña regular, mientras los otros dos referentes tienen que ir con todo desde el arranque, para poner el nombre de Ovalle en lo más alto de sus respectivas competencias.